

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2581

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 23 de Noviembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Ecós de la opinión

¡Constituyámonos en convención!

Hay que hacer política, y política masculina; es preciso que dejemos de parecer una nación de mujeres, que no saben más que llorar y quejarse; que le piden al hijo, y lo da; que le roban el voto, y lo aguantan; que le quitan la finca, y se deja; que le ponen sobre los lomos la inmensa carga de parásitos, y la lleva mansamente como caballo de simón; que le dan una administración africana á precio de europea, y la toma; que le mandan los ministros que la privaron de patria, y obedece.

¡Y todavía pretenden reinar sobre las ruinas!

¡Que nos devuelvan las 1.000 islas, los 3.000 millones, el honor limpio y la bandera inmaculada!

¡Que hagan salir del fondo del mar de Mindoro y del mar de las Antillas aquellas dos escuadras, con cuyo coste se habría podido cruzar de caminos el territorio!

¡Que devuelvan al pueblo sus 100.000 hijos asesinados en Ultramar, y atajen esa horrible, interminable procesión de muertos, que cruza

á todas horas los espacios de la Península, compuesta de niños hambrientos, de viudas desoladas, de ancianos temblorosos, que caen antes de su hora, heridos de muerte, á distancia de meses, por el mismo machete, por los mismos tiburones, por la misma química falsificada, por los mismos zapatos de cartón que mataron á sus maridos, á sus hermanos, á sus hijos!

La desesperación se ha sobrepuesto en nosotros, más aún que al instinto del orden, al mismo instinto de la vida. Porque para vivir como vivimos es preferible no vivir.

Nos hemos abrazado á las columnas del templo, y nos salvaremos con él ó perecerá él con nosotros.

Hemos preferido y seguimos prefiriendo los procedimientos conservadores: no queremos chocar violentamente con los intereses creados; pero, si se empeñan, saltaremos por encima de ellos; si es fatal que hayamos de constituirnos en convención, nos constituiremos en convención.

JOAQUIN COSTA.

Contra la fiebre tifoidea

Teniendo en cuenta los horribles estragos que produce la fiebre tifoidea, creemos un deber de humanidad reproducir lo que dice *El Noticiero*, de Zaragoza, acerca del nuevo suero descubierto por un notable discípulo del inmortal Pasteur.

Dice así el trabajo á que nos referimos:

«El Dr. Chantemesse, discípulo de Pasteur, propone un nuevo medio para combatir la fiebre tifoidea.

»Se trata del descubrimiento de un suero contra dicha terrible enfermedad.

»Sus primeras experiencias fueron todas satisfactorias; treinta tifoideos sometidos á su cuidado en un hospital, en quienes ensayó el nuevo suero, fueron arrancados de las garras de la

muerte. En presencia de este primer éxito, el Dr. Chantemesse rogó á sus colegas que ensayasen este nuevo tratamiento, experiencia que, practicada escrupulosamente y repetidas veces en distintos hospitales, dió por resultado la curación del 94 por 100, ó sea 6 muertos en cada 100 enfermos, lo cual es otro éxito, si se tiene en cuenta que estos muertos fueron causados por complicaciones especiales ajenas al tratamiento y dependientes de falta de sumisión en los enfermos, de coincidencias con otros accidentes y de lo tardío del tratamiento. Desde luego los que fueron tratados por el suero antes del octavo día de la enfermedad curaron todos.

»El suero anti-tífico llega á inyectarse hasta la cantidad de 15 centímetros cúbicos bajo la piel del brazo. Inmediatamente de la primera inyección se observan síntomas tan favorables como el descenso de la tempera-

tura, menos aceleración en el pulso, normalidad en el funcionamiento intestinal, desaparición de la albuminuria, vuelve á humedecerse la piel, etc. La curación desde este momento es cuestión de unos días.

Si el tratamiento se aplica desde el comienzo de la enfermedad, sus efectos son más rápidos y completos. Las aplicaciones tardías producen los mismos primeros efectos generales, pero, naturalmente, la curación es algo incierta.

El Dr. Chantemesse ha obtenido este provechoso hallazgo siguiendo las huellas del inmortal Pasteur. Consiguió «cultivar» una especie de bacilos tíficos muy virulentos, esto es, altamente venenosos. Este veneno, como se hace para la difteria, lo inyectó á dosis cada vez mayores en algunos animales, vacunándolos así contra la fiebre tifoidea.

El suero de estos animales es, pues, el líquido maravilloso cuya inyección hace desaparecer la fiebre de un tifoideo como por encanto.»

Lisonjas extrañas

Vean nuestros lectores de qué modo nos tratan los huéspedes que á diario van llegando del extranjero en observación de lo que somos, de lo que tenemos y de lo que hay que sacar ó producir.

Declaran esos tales que poseemos una admirable é inagotable fuerza productiva; pero, á renglón seguido, manifiestan que somos totalmente ineptos para beneficiarla y explotarla, y que aquella fuerza productora sólo puede y debe ser explotada por capitales extranjeros.

¿No hemos de desmentir tanta infamia, sacudiendo la pereza?

Pero desmentida está, pues por todas partes asoman indicios de nuestras iniciativas fecundas y anhelos de trabajar y producir.

Nos rondan, nos acechan y hacen lo que ayer con Grecia y Turquía y hoy en el Transvaal, para explotarnos inicuaente.

Demostremos lo contrario con energía, porque nuestro es el porvenir, si sabemos trabajar.

Vean ahora la injusticia con que preceden.

Dicen así:

«—La incapacidad para utilizar los tesoros del suelo y del subsuelo se explica al considerar la psicología del pueblo español. Fumar, jugar y holgazanear; tal es la existencia de los naturales de la Península.

La indolencia española, enemiga de todo esfuerzo perseverante y de todo trabajo seguido, por remunerador que éste sea, sólo se exalta ante la perspectiva de un golpe de azar ó de fortuna.

Y la escasa voluntad que resta á los castellanos únicamente se consagra á obtener las prebendas del funcionarismo.....»

Progresos de la telegrafía

Por orden de las autoridades postales francesas acaba de realizarse una série de experimentos del notable invento de M. Menardier, instructor técnico en la Escuela Politécnica. El éxito de los mismos ha sido brillante y hace asegurar una revolución en el servicio telegráfico. M. Menardier ha descubierto un medio para transmitir por un solo hilo 24.000 palabras por hora, utilizando las vibraciones del sonido. En los ensayos practicados funcionaron 12 operadores sobre un mismo hilo y á la vez, eligiéndose para la prueba las líneas de París á Burdeos. Lo más notable del invento es que mientras por el sistema Menardier trasmítense miles de palabras, el propio hilo puede servir simultáneamente de vehículo para la transmisión de mensajes, según los procedimientos de uso corriente. M. Menardier emplea una série de diapasones para la transmisión de sus despachos, que son recibidos al otro extremo y lanzados, como si dijéramos, por un número igual de receptores micro-telefónicos.

A VUELA PLUMA

Tenemos entendido que por la superioridad se ha dejado sin efecto el nombramiento de juez municipal de esta ciudad, para cuyo cargo, como saben nuestros lectores, había sido nombrado nuestro particular y distinguido amigo D. José Bau Vergés.

Suponemos que esta resolución tendrá por causa el no haberse anunciado oportunamente la vacante ó algún otro defecto de que adolece el expediente, pues dada la corrección en que siempre ha inspirado sus actos el Sr. Bau, había de ser muy difícil no á la sala de Gobierno de la Audiencia territorial, sinó al adversario político, siempre apasionado, encontrar en su conducta nada que pueda afectar á su buen nombre y á la dignidad é independencia de que siempre ha revestido dicho cargo.

Sentimos vivamente esta resolución, y aunque adversarios políticos del Sr. Bau, y aunque en no muy cordiales relaciones con sus amigos, nos complacemos, sin embargo, en consignar que será muy sentida de todo el vecindario, que reconoce en D. José Bau relevantes condiciones de caballerosidad, ilustración é independencia.

Dos bizarros adalides tomaron plaza en las columnas del *Diario de Tortosa* para contender con el Dr. Cararach; rompieron una lanza con brio y arrogancia, y dando por vencido y maltrecho á su adversario, abandonaron la arena para volverse á su cuártel de invierno á dormir sobre sus laureles.

Pero antojósele al Dr. Cararach no darse por vencido; repitió una y dos y varias veces el ataque; citó y retó al propio Sr. Roig; y aquéllos y éste y todos cállanse como muertos y sin atreverse á decir esta boca es mía.

¿Qué pasa en el campo fusionista local para que en él solo reine la soledad y el terror? ¿Qué se hicieron aquellos briosos paladines que, lanza en ristre, embistieron al Dr. Cararach y hasta diéronlo por vencido y apabullado á los golpes de su pluma acerada y terrible? Aquellos apóstrofes fulminantes y apocalípticos... ¡ah, Dr. Cararach é Iborral! ¿qué se hicieron? Aquellos párrafos grandilocuentes, aunque progresistas... ¿dónde están? Ya sabemos que al director del *Diario* sóbrale talento y brio para estas polémicas; pero hace bien, muy bien, en callarse y no tomar la defensa de unos colaboradores que, si combaten y si son atrevidos y valientes, lo son á la manera de los partos, esto es, huyendo.

El alcalde accidental señor Majordom quiere dejar buena memoria de su paso por la alcaldía. Si la *rázia* de cesantías es un regalo que le han hecho porque no han querido apechugar con él los Sres. Bau y Curto, lo sentimos por el Sr. Majordom. Si, por el contrario, son fruto de su iniciativa y resultado de un plan que tienda á mejorar los servicios y hacer economías... ¡ánimo, adelante y fuerte con los peces gordos! que éstos son la perturbación de consumos y de otros servicios.

Se asegura, que como resultado de la revista pasada recientemente á la Guardia civil por el general Ochando, éste se propone dictar varias disposiciones encaminadas á corregir las deficiencias que ha podido observar.

En Berna han empezado ya los preparativos para el Congreso internacional de la prensa periódica, que se celebrará en Julio de 1902.

Se ha nombrado ya la mesa de honor y las comisiones de recepción, hacienda, alojamientos, trabajos del Congreso, fiestas y excursiones.

El laborioso industrial del arrabal de la Cruz, D. Justo Esbrí, ha establecido en su casa un depósito para la venta de material eléctrico, como aparatos para el alumbrado, pilas de todas clases, timbres, teléfonos, etc., etc.

Con esta instalación ha venido el Sr. Esbrí á llenar un vacío que se dejaba sentir en nuestra ciudad.

La prensa de Barcelona dá cuenta de la nueva agitada que promovieron anteayer los estudiantes de aquella Universidad.

¡Vergüenza nos causa el dar á conocer la causa que motivó el conflicto!

Formáronse dos bandos: uno de catalanistas y otro de castellanos; diéronse vivas y muéras extemporáneamente; hubo insultos por una y otra parte; y de las palabras se pasó á los hechos, propinándose una de palos, bofetadas y pedradas, resultando de la refriega algunos estudiantes con contusiones y heridas.

Como quiera que este estado de cosas va prolongándose más de lo conveniente, bueno fuera que se tomaran enérgicas medidas y se castigara severamente á todo aquel que trate de perturbar el orden público, cortando de raíz un mal que, de un tiempo á esta parte, vá tomando carta de naturaleza en nuestro país.

El juzgado de primera instancia de este partido saca á la venta en pública subasta una finca del término de Alcanar, propiedad de Ramón Royo Fibla.

Ha sido aprobada por el Senado la nueva Ley de caza, presentada por la «Asociación general de cazadores de España», de la que es digno presidente el Sr. Conde de Romanones.

En ella trata de los acotamientos ó vedados, además de que el Reglamento de la contribución industrial marca perfectamente que los criaderos de caza pahun como tierras de primera.

Se ha interesado al ministro de Hacienda al efecto de que formule tipos para los acotamientos y al de Agricultura en lo referente al transporte por ferro-carriles de cazadores y perros, esperándose que ya el año próximo se empezará con grandes beneficios.

La Arrendataria de Tabacos ha nombrado expendedor de Gandesa á D. Juan Mañé.

Si se aprueba la desaparición de algunos castillos de esta región, solicitada por el capitán general, estará nuestra ciudad de enhorabuena,

pues con la desaparición de aquellas fortalezas quedarán suprimidas las engorrosas zonas polémicas.

Ha sido entregado en la mesa del Congreso un voto particular solicitando un aumento de 200.000 pesetas para material y personal de correos y telégrafos.

El marqués de Lema, ex-director general de comunicaciones, formulará también una enmienda en idéntico sentido, por entender que es insuficiente la cantidad presupuestada.

Anteayer fué dejado cesante el oficial 2.º de la secretaría municipal, encargado del negociado de Gobernación, D. José Villalba.

En Barcelona se han hecho ensayos, para utilizar para el alumbrado público, del gas de agua.

Las pruebas resultaron muy satisfactorias.

La luz que se obtiene por el nuevo procedimiento es clara y de una extraordinaria potencia.

El gas por agua es mucho más ventajoso, según parece, por un sin número de razones, entre otras, la economía y especialmente por su bondad higiénica.

El gas de agua es más antiguo que el gas de hulla; su elaboración ofrecía obstáculos que han sido sucesivamente vencidos por la invención de los cuerpos de incandescencia llamados manguito Auer y por los perfeccionamientos del doctor Strache, cuyos aparatos permiten producir el gas de agua puro en condiciones extremadamente favorables y emplearlo en una forma muy económica.

Uno de los mayores inconvenientes de los otros sistemas de fabricación de gas de agua es el no poder emplear más que cok y antracita.

Lo contrario sucede con los aparatos del doctor Strache; pues se puede usar con ventaja toda clase de carbones, incluso el lignito, lo cual ofrece un interés especialísimo para las comarcas donde este combustible abunda, como aquí en Cataluña.

Han sido, pues, necesarios una serie de perfeccionamientos para volver realmente práctico el gas de agua.

En los Estados Unidos y en varias capitales de Europa se ha puesto en práctica la elaboración del gas por agua, notándose ventajas positivas.

El Gobierno, asociándose al homenaje de admiración que rinde todo el mundo al químico Berthelot, le ha concedido, á propuesta del ministro de Instrucción pública, la gran Cruz de Carlos III.

En una casa de cambio de las inmediaciones de Alicante se ha descubierto una fábrica de moneda en que se hacían duros sevillanos.

Recogiéronse las piezas fabricadas durante la noche última, por valor de 4.000 pesetas, y además troqueles, prensas y barras de plata.

Han sido detenidos José Soler, dueño de la casa de cambio, un dependiente y otros trabajadores.

En varios domicilios se han practicado registros infructuosos.

Se asegura que existen ramificaciones.

Hace ocho meses que está funcionando.

Se dice que han desaparecido varias personas complicadas.

Falsificaban moneda de los años 1891, 1893, 1897 1898.

En la noche del lunes próximo pasado se cometió en la iglesia parroquial de Vandellós un robo sacrilego, consistente en un incensario, dos cálices, un copón y una cucharita, siendo las citadas alhajas de plata de ley.

A pesar de las pesquisas practicadas por aquellas autoridades, no ha sido posible dar con los autores de tan punible é irreverente hecho.

A la constitución del nuevo Ayuntamiento de Vails los republicanos estarán en mayoría por un voto. De los diez y nueve concejales, diez serán republicanos y los nueve restantes monárquicos.

En el Parlamento inglés ha ocurrido un escándalo muy poco común en las Cámaras del Reino Unido.

Habiendo un diputado combatido al Gobierno por mantener la guerra sud-africana, sus compañeros emprendieronla á puñetazos con el orador, en auxilio del cual se pusieron algunos representantes, armándose una batalla en pleno salón de sesiones.

La importación de vinos españoles á Francia en los diez primeros meses del año actual ha sido de 484.106 hectólitos.

En igual período de 1900 fué de 1.979.978, y en 1899 de 2.661.879.

Ha sido declarado cesante en el cargo de auxiliar del Delegado de las Obras del Puerto de Tarragona D. Ruberto Cotón, habiendo sido nombrado para la vacante D. Mariano Pedrol.

Inglaterra, no satisfecha todavía con su flota, proyecta aumentarla considerablemente y al efecto el gobierno pedirá en breve al Parlamento un crédito para la construcción de barcos submarinos, de los cuales se lanzarán cuatro, desde luego, al agua.

En la línea de Madrid á Irún se han efectuado las pruebas de los aparatos de alarma que la Compañía del ferro-carril del Norte está instalando con objeto de poner en comunicación en caso necesario á los viajeros con el maquinista.

Las pruebas fueron en extremo satisfactorias.

En Santiago de Galicia los ánimos continúan muy excitados con motivo del escandaloso desarrollo que en dicha ciudad ha adquirido el juego.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortilazas.

Es deberde toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveras*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Frases de encomio

dictadas por una
ILUSTRADA COMADRONA

Por centenares, contamos las cartas recibidas de las más distinguidas Comadronas de España: todas ellas se expresan en términos similares á los que siguen:

Madrid 18 de Mayo 1901.

Muy Sres. míos: Con mucho gusto doy á ustedes en estas pocas líneas mi experiencia con el uso de su renombrada Emulsión Scott.



Manuela Pérez

La he empleado repetidas veces en niños raquíticos y anémicos y siempre con los mejores resultados, devolviendo á esos seres infelices un estado de salud envidiable.

Siempre la recomiendo á toda persona de poco desarrollo como el mejor de los reconstituyentes que conozco y del que se obtienen inmejorables resultados.

También la he empleado con muy buen éxito en mujeres de temperamento débil y predisuestas á abortos repetidos, alcanzando con su uso llevar á feliz término y dar á luz niños sanos y bien conformados.

Su muy atta. y S. S.

MANUELA PÉREZ,
Profesora en partos.

Torrejilla del Leal, 48, pral.

Las madres de familia en estado interesante deberian tener siempre presentes los sanos consejos de esas ilustradas matronas. La sanción que todo el mundo científico confiere á la Emulsión Scott, demuestra de qué importancia es este remedio en el seno de toda familia. La enfermedad vendrá tarde ó temprano; conviene, pues, recordar que el remedio es la Emulsión Scott, y cómo se reconoce la verdadera. Téngase presente que todo frasco legítimo de Emulsión Scott lleva en su envoltorio exterior una etiqueta con nuestra marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao; y solamente asegurándose de que se compra el preparado que lleva esa marca, podrá contarse con obtener los beneficios de ese remedio tan justamente ponderado por todos cuantos lo han usado.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 22 de Noviembre de 1901

Barómetro

Máxima 759 Mínima 757 Oscilacion 2

Termómetro

Máxima 29 Mínima; 3 Media 16

Evaporímetro, 5'3

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Despejado

Dirección del viento N. O.

Observaciones: Termómetro seco 15 Idem húmedo, 11

El Alumno,
Juan Hierro

El Alumno
Daniel Nivera

Teatro Principal

EL LOCO DIOS

Lo bueno se hace esperar siempre. La compañía, después de varios anuncios, puso en escena la noche del jueves el grandioso drama en cuatro ac-

tos de D. José Echegaray, *El loco Dios*.

La obra es de un fondo insondable y se desarrolla en ella un pensamiento grandioso, colosal. Hay en sus pasajes algo como divino, como un trasunto de los tiempos de la redención, en los que se acumulan para la perfección del conjunto sublimes notas de belleza y dignidad. En ella se vé un producto del potente cerebro de Echegaray, joven amasado con la experiencia de un grande hombre viejo. La creación de *Gabriel* es la creación de un tipo ideal, de un remedo de Dios, que Echegaray debió sentir antes que en su cerebro, en su corazón.

Su interpretación fué muy esmerada por parte de los artistas, que obtuvieron muchos y prolongados aplausos.

La señora Coello estuvo superior. De cada día se hace más interesante y más simpática á nuestro público, que no se cansa de aplaudir todas las noches la labor artística de María, que es actriz consumada; tiene alma de artista, y que dice siempre su parte con naturalidad, sin afectación, que, como indiqué en mi primera reseña, es la *dicción del buen artista*. Nos lo ha demostrado en la *Blanca*, de *Mar y Cielo*, y en la *Fuensanta*, de *El loco Dios*.

El Sr. Masip estuvo hecho un actor de cuerpo entero, presentando á la escena, como debia, el *tipo* original y superior de *Gabriel*, creado por la fantasía de su autor. Las señoras Cervera y Gaicerán, en caracter, etc., etcétera. Torres, como siempre: tan simpático y muy en posesión de lo suyo.

Valero nos gustó más en su *papel* de *D. Leandro*, que otras veces como *galán*. En nuestro concepto, sin que ello quiera significar demérito para el actor, le sienta mejor la *gravedad* que la *galantería*.

Los señores Blanca y Masrera llevaron bien estudiado su *papel*, haciendo resaltar su carácter. Y, en general, todos bien. De lo que se deduce que si quieren aprovechar el tiempo y estudiar á conciencia un *papel*, llegán á poseerlo. Y así, en conjunto, se dá la interpretación debida á la concepción artística del autor.

Para esta noche, *El terremoto de la Martinica*.

M. A.

Correo de Madrid

21 de Noviembre de 1901.

Veragua y Urzáiz

Continúa sin resolver el conflicto suscitado entre los ministros de Marina y Hacienda con motivo del crédito extraordinario pedido por el primero.

El señor Urzáiz se niega á entregar ni conceder ningún crédito extraordinario para la construcción de una escuadra: aviénesse únicamente á conceder las cantidades precisas para continuar la construcción de los barcos ya empezados.

La comisión de Presupuestos pro-

cura convencer al ministro, pero éste sigue en su actitud de resistencia.

Parece que para solucionar definitivamente este asunto se celebrará un Consejo de ministros.

Háanse celebrado con el mismo objeto diversas conferencias entre los señores Urzáiz, Veragua y Diaz Moreu, presidente este último de la sub-comisión especial de presupuestos de Marina, sin que de las mismas se haya obtenido ningún resultado.

Vuelve á hablarse con insistencia de la probable dimisión del ministro de Marina.

REGRESO DEL DOCTOR ROBERT

El doctor Robert ha visitado esta mañana al señor Moret con objeto de participarle que, habiendo recibido noticias de que su hermano político se halla gravemente enfermo de una pulmonía, tenía que salir hoy para Barcelona.

En vista de este contratiempo, se acordó que quedara en suspenso el debate catalanista hasta el regreso del doctor Robert.

El nuevo Rector

El conde de Romanones ha leído esta tarde en el Congreso un telegrama en que se da cuenta de haber tomado posesión de su cargo el nuevo Rector de esa Universidad, doctor Rodríguez Méndez, sin haber ocurrido novedad.

Algunos diputados hánle hecho observar que contra lo comunicado por el ministro habian tenido lugar en Barcelona algunos disturbios; y aquél ha procurado quitar importancia al asunto, añadiendo que hacen muy mal los estudiantes en adoptar esta actitud, pues se tomarán contra ellos, si es preciso, enérgicas medidas.

Comentarios

Esta tarde no ha continuado en el Congreso el debate político catalanista, con motivo de haber salido para Barcelona el diputado que lo inició.

Con este motivo hácense multitud de comentarios en los círculos políticos, pues se dice que por atendibles que sean las razones que han obligado al Sr. Robert Oyarzabal á abandonar la Corte en pleno debate, quedan de todos modos en Madrid otros tres diputados catalanistas, los cuales es de suponer que habrían podido contestar al Sr. Romero Robledo, no habiendo habido así precisión de interrumpir el debate.

Un diputado ministerial decía esta noche en el salón de conferencias que con lo ocurrido quedan en situación muy desairada los señores Rusiñol, Domenech y Torres, y en cambio resulta muy absorbente la personalidad del señor Robert.

Otros entienden que con su mutismo, dichos diputados revelan la falta de condiciones parlamentarias y aun de aquellos medios que son absolutamente precisos para defender una solución política ante una Cámara deliberante.

Parece que al señor Romero Robledo le ha molestado mucho el aplazamiento del debate; de tal modo que no sería extraño que formulase alguna pregunta respecto este particular.

Un siniestro

En la Coruña ha ocurrido una espantosa explosión en el cuartel de San Amaro.

Atribúyese el siniestro al descuido de un soldado que arrojó al suelo una punta de cigarro encendida.

Al ocurrir la explosión oyóse una terrible detonación é inmediatamente vióse salir del cuartel, por una puerta trasera, á una multitud de soldados con los trajes ardiendo, mientras aquél quedaba envuelto en una nube de denso humo.

Otros soldados arrojáronse desde las ventanas al suelo, echándose en un algibe que hay en aquél para apagar sus vestidos: otros con el mismo objeto revolcábanse por el suelo.

Calcúlase que explotaron unos trescientos mil cartuchos; habiendo las explosiones parciales continuado por espacio de varias horas.

El número de heridos es considerable, las salas del hospital están llenas por completo, faltando todavía sitios para muchos que han sufrido graves lesiones.

Muchos de los heridos están horriblemente mutilados: á algunos les falta un ojo, otros tienen la piel pendiente en colgajo con parte de la carne quemada por completo.

Fué completamente imposible dominar el incendio, á pesar de los esfuerzos realizados.

Los vecinos de las casas inmediatas al cuartel dejáronse dominar por el pánico, abandonando sus viviendas ante el temor de que el fuego las envolviese.

Había grandes temores de que el fuego se propagase al cuerpo de edificio donde se halla el almacén de granadas; pero este peligro por fortuna ha podido conjurarse.

La mayoría de los soldados heridos son catalanes, pertenecientes al cuerpo de artillería.

Hay además muchos paisanos heridos.

Créese que la parte de cuartel incendiada quedará convertida en ruinas.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

En venta

Lo están varias fincas de regadío con pozos-norias adecuados al cultivo de la remolacha y próximas á esta ciudad; también las hay de olivos y algarrobos de todas extensiones y de varios precios.

Casas dentro de esta ciudad y sus arrabales, de todas dimensiones, se venden y rentan el 8 por 10.

Para más detalles dirigirse á D. Francisco Fadrudo, calle de la Unión (Ensanche), depósito de los renombrados jabones de D. Pablo Chauvet.

Imp. Biarnés, á c. de Algeró, Cambios, 3.

MEDALLAS RELIGIOSAS

Talleres-Vallmitjana, Graciamat, 6, Barcelona

GRABADORES de MEDALLAS en todas formas y en todos metales. Constructores de toda clase de artículos para el CULTO RELIGIOSO. Esportadores al Etranjero y Ultramar. Proveedores de las principales órdenes religiosas y santuarios.

Vallmitjana, Graciamat, 6, Barcelona



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, *Plaça de Catalunya, 9, BARCELONA.*

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA



DESARROLLO INFANTE
A LOS 6 Y 8 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTÁMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderos, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA

¡De interés general!

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS

(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pegarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnigeo de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA